

SEGUNDA EDICIÓN

ALCALDEROS EN HIERRO

Hacen falta buenos operarios y buenos ayudantes, en los TALLERES GÓMEZ.—GRAO

NUEVAS CURAS DE OJOS

La señorita Concha Romeu, calle Villena, 4, bajo, dieciséis años enferma de los ojos, curó gracias a los remedios del oculista americano Dr. Salgot, calle Paz, número 20, 2º, de diez a una.

De París

DIVAGACIÓN SENTIMENTAL

Cabeza y corazón están librando un horrible combate...

Cabeza.—Hémos aquí otra vez frente a frente, subidos en el tablado de la farsa, dispuestos a embarrancar a los muchachos con nuestras historias. Que no hay nada que tanto armarse a las multitudes como unas palabras dichas a propósito, siquiera sean ellas la quintaesencia de la hipocresía.

Corazón.—Habrías por tí, que yo nunca he salvado la verdad para cazar incautos. Antes me dejó arrastrar por mi natural más allá de donde debiera, y digo más allá de donde debiera, no en son de censura, que no es carga que pueda soportar la sinceridad, sino mirando al egoísmo de mi tranquilidad. Pero tal me hicieron, que mi mayor verdugo soy yo mismo.

Cabeza.—Porque quieres. Tú eres un sentimental de nacimiento, dulce, tierno; una nada te conmueve, la menor injusticia te turba, la más ligera desviación en la honradez te duele, y no parece sino que eres heredero directo de aquel dios pagano que se llamó Eros, según resuenan en tí todos los infortunios. Has de aprender a no curarte del dolor de los otros, que haría tendrías con el tuyo propio y no mereces la humanidad del dolor de un hombre de bien.

Corazón.—Hablar es muy fácil, sobre todo cuando se dispone, como tú, de la reflexión, que te permite supeditar el pro y el contra de tus manifestaciones, y pronunciarse luego según el beneficio que esperas ó desees. Insensible a las ocurrencias exteriores, dices lo que te conviene; erudito, hallas en viejos libros sin alma razones y argumentos que sirven de rodillos a los tuyos; y cuando tal no fuera, te bastaría con asomarte al mercado del mundo para trazar la línea de conducta que más te conviene.

Cabeza.—¿Y tú no? Corazón.—Yo, no. Yo no conozco el cálculo ni la reflexión; soy ajeno a las lecciones de la experiencia, y toda la historia universal no puede influir para nada en mis impulsos. En mis impulsos, oye me bien, y no confundas esta fuerza secreta, irresistible que me mueve, con tus elecciones. Yo soy a manera de un espejo sensible que se pasei por la vida, recibiendo los choques de todos los infortunios, de todas las injusticias, de todas las desgracias, de todas las aspiraciones...

Cabeza.—Y de todas las desdichas... Corazón.—¡Ay, cuán pocas y fugaces! Carga la familia, traición la amistad, mentira el desinterés, egoísmo la honestidad, hipocresía la religión... ¿Qué más? Hasta el amor...

Cabeza.—¿Qué! ¿Tampoco el amor te satisface? No hablo del amor ocasional, sino del otro, del amor eterno, indisolublemente asegurado por los lazos del matrimonio.

Corazón.—Formidable error! No existe en el mundo nada más contrario a la naturaleza, nada más opuesto al verdadero amor. Nada más insensato que pretender proscribir un cambio conatural a la existencia misma; nada tanto como un precepto que ordena una constancia imposible y que viola la libertad del hombre y de la mujer encadenados para siempre el uno al otro; nada tan insensato, repito, como un juramento de inmortalidad de dos seres de carne, frente a un firmamento que no permanece inmutable un solo instante, bajo otros que amenazan ruina, al pie de una roca que se desmorona, de un árbol que se derrumba, de una piedra que oscila...

Cabeza.—Sin embargo, hay un no sé qué de infinito, de eterno, en el amor, que no puede ser una quimera, y los que se amaron vida, y al morir, ordenan que dos entes juntos acaso no sean tan locos como parece. ¿Nada se crea, nada se pierde...

Corazón.—¡Palabras, palabras! Cabeza.—¿Sabemos si tus cenizas se mezclan, se unen, se entrecruzan? Acaso no hayan perdido la memoria, el sentimiento del primer estado. ¿Sabe nadie si conservan un resto de calor y de vida, de los cuales gozaban a su manera en el fondo de la tumba? Juzgamos de la vida de los elementos por la vida de las masas groseras, y acaso sean cosas muy diversas. Puede que la naturaleza sea del orden de los pólipos. Cuando un pólipo queda dividido, en cien mil partes, el animal primitivo y generador ha dejado de existir; pero todos sus principios permanecen vivos; ¡Oh, amado mío—exclamará cada amante—, si hubiera para mí estos principios una ley de afinidad; si nos estuviera reservado formar un ser común; si en la eternidad de los siglos fuéramos un todo contiguo; si mis moléculas, disueltas, hubieran de agitarse, de conmovirse y de buscar las tuyas despararradas en la naturaleza, aún me quedaría una esperanza de loca, de sentirte, de confundirme contigo cuando hayamos dejado de existir. Verdad o mentira, déjame esta quimera, ella me asegurará la eternidad en tí y contigo.

Corazón.—¿Temo el pensamiento, pero sin otro alcance que el arte de su exposición. Una vez más te has apoderado de la farsa y pretendido suggestionar con tus lucubraciones. Pero yo te digo que te engañas y que engañas

los demás. Si, ya sé, ya sé que la imbecilidad de las gentes prefiere el fuego de artificio de tus argumentos a la luz natural de mis impulsos, pero eso no quiero decir que tú tengas razón, sino que estás ciegos los otros. Mientras tú yo quien guío a la humanidad, los mortales conocieron la dicha, y la naturalidad de su vida convirtió el planeta en verdadera tierra de promisión. Pero no hay nada tan vanidoso como el llamado ser humano, y no contento con ser feliz, quiso razonar, justificar, analizar, investigar el cómo, el por qué y el cuándo de la felicidad. Y para eso, te llamé a tí en su auxilio.

Cabeza.—V, te serví lealmente. Corazón.—Sí, abriéndome en canal para analizarme fibra por fibra. Han pasado siglos, y aún llevo verde la cicatriz, y, lo que es peor, enconada y a punto de gangrena. Flauto servicio.

Cabeza.—Pero, en cambio, ¡cuántos adelantos, cuántos progresos, qué rayos de luz han venido a iluminar la ceguera de la barbarie primitiva! Corazón.—¿Te burlas, sin duda? Tu intervención ha sido un gusano roedor que ha podido la fruta de la felicidad. ¡Barbarie! ¡Barbarie! ¡Jámas se conoció tan grande como ahora, y jamás mi herida sangró tanto como en estos tiempos llamados de civilización. Tú no has suprimido la barbarie, la has refinado, dándole instrumentos para hacerla más dolorosa. En verdad te digo que fui mucho más feliz en la época de las cavernas. Entonces, aún no existía lo «tuyo» ni lo «mío». Las flores de los prados, el agua cristalina de los arroyuelos, la miel de los enjambres, la pesca de los ríos, el verdor de las montañas, la hembra humana, todo era patrimonio común, y la naturaleza, pródiga, proveía con suficiencia. Yo no conocía los celos; ni la envidia, ni el egoísmo, ni el rencor, ni el odio y mi vida reducíase a desahogarme como un capullo llegado a rosa para embalsamar con mi perfume personas y cosas.

Hoy, tú me has hecho celoso, envidioso, egoísta, rencoroso, malo, y atezado por tus argucias, ahogado por tu hipocresía, abozado por tu interés, vivo muriendo, obligado a callarme y a consumirme en el fuego de mis propias lágrimas de sangre. Y si me rebelo, la red de prejuicios, convenciones y leyes que has tendido en torno mío me sirve de prisión ignominiosa de la cual no salgo sino muerto. En fin, soy peor que tú.

Cabeza.—Enhorabuena. Esa transformación te honra. Corazón.—Sí, pero es una honra que mata. Cabeza.—¿Qué haya un cadáver más!...

Corazón.—¡Importa mucho. Porque los otros cadáveres se entierran, y a mí me llevarán la humanidad perpetuamente en las entrañas. Y concéjeme nada más macabro que un ser humano paseando por la vida con un feretro en lugar de corazón?...

M. GARCÍA RUEDA.

De arte

EXPOSICIÓN DE DIBUJOS

Los notables dibujantes de Alcalá de Otero, Bogarra, Bartolozzi, Cerezo Vallejo, López Rubio, Penagos, Varela de Sotillos y Vivanco, celebrarán una interesante exposición de sus dibujos en la «Casa Povo» (Avenida, 8). Dicha exposición se inaugurará mañana martes y será clausurada el 15 de este mes. La Prensa madrileña juzgó extensamente de esta exposición, de la cual nos ocuparemos como merece. Pedrá visitarse de cinco a ocho.

De la guerra

¿CUÁNDO ACABARÁ?

Al estallar la guerra europea yo era uno de los que creían que ésta no duraría ni tres meses. Se afirmaba que la duración del conflicto estaba en razón inversa de la cantidad de elementos destructivos que las naciones beligerantes poseían. Sin embargo, la realidad nos ha demostrado lo contrario. Hace ya más de dos años que la humanidad emprendió una loca cabalgata hacia la desesperación y hacia la muerte, y no se advierte en ninguno de los bandos enemigos señales de cansancio que indiquen el pronto adelanto de la paz.

«¡La paz! ¡Qué grande es la paz! La Historia nos demuestra que sin ella no hay progreso posible. Los pueblos no pueden consagrarse al cultivo de las artes y de las ciencias cuando el suelo se riega constantemente con la sangre de los que caen, muertos o heridos, en la lucha fratricida. ¡Sangre por todas partes! «¡La impalpable», arrojando sin cesar y en número crecidísimo, hacia su reino misterioso, a miles de hombres llenos de vigor, de fuerza y de juventud! Eos hombres hubieran sido más útiles a la humanidad si dedicaban sus energías al desarrollo de la Agricultura, la Industria ó el Comercio.

¿Cuándo acabará esta maldita guerra? ¿Podrán las sociedades del porvenir contar con ese azote asolador, vergüenza de los siglos preteritos y fantasma horrible del presente? Sería doloroso contestar afirmativamente a esta pregunta; hay, sin embargo, quien sostiene que son inevitables esas luchas horrosas. Serán inevitables, si, mientras subsista la absurda dominación de los menos sobre los más; mientras el pueblo no, dueña ser el soberano indiscutible, único, dueño absoluto y consciente de sí mismo.

Es seguro que si antes de provocar una guerra se pidiese al pueblo su conformidad por medio de un plebiscito, éste la negaría casi por unanimidad. ¿Quién va a querer el mal para su propia casa? Pero es lo cierto que las guerras subsisten en contra de la voluntad del pueblo y que las terribles matanzas se verifican a pesar de las protestas energicas de la mayor parte de los señores que constituyen el reino nominal.

Cuando un pueblo lucha por conquistar su independencia, por rechazar a los invasores que intentan sojuzgarlo, es digno de admiración y de respeto. En este caso se encontraba España en los comienzos del siglo XIX, cuando rechazaba energicamente a los soldados del gran Napoleón, y actualmente Bélgica, que ha visto su neutralidad violada por los que se declaran defensores del derecho de gentes. Si el pueblo no está corrompido por los vicios más groseros y las pasiones más bastardas, en estas circunstancias no es posible rehuir la lucha. Ese proceder indicaría falta de virilidad y sobreabundancia. La guerra entonces hay que aceptarla necesariamente, admitiendo el fallo cruel que impone el destino.

¿Llegará un día, quizás, en que las ideas de paz, de fraternidad y de amor, hagan imposible toda lucha, borrando las fronteras e imponiendo una patria, el mundo entero, a todos los hombres? Indudablemente. En las sociedades del porvenir no podrán encesarse estas catástrofes horribles, así como en estos tiempos no pueden producirse ya, por fortuna, las antiguas luchas religiosas, por la sencilla razón de que el fanatismo ha perdido muchísimo terreno que la tolerancia ha ganado. Si otro Martín Lutero verificara una nueva reforma en la religión, no habría necesidad de firmar la paz de Augsburgo; no se produciría otra guerra de los treinta años ni se realizarían nuevamente las matanzas de Wassy y de San Bartolomé.

La humanidad no ha llegado todavía al estado de perfección que llegará en un día no lejano. La gran máquina humana no funciona aún con absoluta regularidad. Cuando funcione, existirán las diferencias geográficas impuestas por la Naturaleza; pero no existirán las diferencias étnicas, porque el amor y el trabajo fundirán a las distintas razas en una inmensa familia que vivirá con sana alegría, sin temor a la miseria y a las calamidades de estos tiempos.

Yo no comprendo ahora cómo es posible la guerra; cómo hay tanta maldad en los hombres para producir esos tremendos conflictos. Las bestias únicamente pueden recurrir a la fuerza para dirimir sus diferencias; el hombre, ser inteligente y libre, dotado de razón, debe de recurrir a ésta. Y comprendo menos la guerra por la forma de producirse. A veces sólo es un hombre el que lanza a un pueblo contra otro pueblo; y lo hace por satisfacer una baja pasión, por envidia, por venganza, etcétera, etcétera... Y los pueblos se acometen fieramente; se matan los hombres sin odiarse, sin conocerse siquiera; transformándose en bestia el ser humano y como bestia proceden...

¡Dichosos los hombres del mañana si consiguen que la paz no sea alterada por tan horribles conflictos, y luchan solamente con nobleza, anudando sus energías, por obtener los dulces frutos que proporcionan la inteligencia y el trabajo!

José Juan MARTINEZ.

Los horneros Con motivo de haber aplazado por ocho días los fabricantes de harina la subida de precio en dicho artículo, los horneros también han suspendido el aumento de precio del pan, esperando con gran ansiedad que la Junta de Subsistencias encuentre una solución satisfactoria para que dicho aumento no llegue a efectuarse.

LAS SUBSISTENCIAS LA COSECHA MUNDIAL DE TRIGO Y LA SUBIDA DEL PAN.—DICEN LOS HORNEROS.—LA EXPORTACIÓN DE ARROZ

Los horneros Con motivo de haber aplazado por ocho días los fabricantes de harina la subida de precio en dicho artículo, los horneros también han suspendido el aumento de precio del pan, esperando con gran ansiedad que la Junta de Subsistencias encuentre una solución satisfactoria para que dicho aumento no llegue a efectuarse.

Ardua y difícil tarea es en estas circunstancias la que se ha impuesto dicha Junta; de ahí nuestra ansiedad, pues dudamos tenga un feliz éxito en la empresa a ella confiada. Nosotros, los horneros, somos los que más necesitamos de una solución, tanto como la clase obrera, que a igual nuestro viene sufriendo con tanta paciencia este estado de cosas.

¿Venga pronto esa solución, no se haga esperar! Pero... una solución justa, de verdadera equidad y nobleza; ponga en ello especial cuidado la Junta de Subsistencias, no vaya a darse solución al conflicto, como hasta ahora se ha hecho, sacrificando una vez más a un puñado de industriales dignos de que se les considere de otra forma muy distinta a como hasta hoy han venido tratándose pueblo, autoridades y Prensa. Equidad y justicia es lo que solicitamos.

Se advierte a los industriales panaderos, que si en estos ocho días de tregua no encontraran las harinas al precio de 48, 49 y 50 pesetas, que son los convenidos, pasen aviso al Gremio, de diez a una de la mañana y de seis a ocho de la tarde, donde estará la comisión para atender si alguna queja hubiere, pues dicha comisión está dispuesta a hacer que los fabricantes de harina cumplan su compromiso.

Juan Buscón.

La cosecha de trigo

Expuesto en nuestro anterior artículo, los datos estadísticos sobre la cosecha en España, tomándolos del «Norte de Castilla», vamos a dar los que corresponden a los demás países.

En Europa, son pocas las naciones que pueden vanagloriarse de haber tenido buena cosecha, y aún cuando los datos que se han podido obtener de las que están en guerra, no son todo lo concretos que se necesitan, puede afirmarse que Hungría, el granero de la Europa Central, no ha pasado de 60 millones de hectolitros, y esto, como es consiguiente, dados los sobrehumanos esfuerzos que han realizado todas las naciones en el cultivo de los cereales.

(Alemania y Austria, debido a las tormentas, recogieron tan sólo 39.125.000 hectolitros la primera, y la segunda 14.180.000; cosechas más si se compara con años anteriores; regulares la de Portugal, Rumanía, Grecia, Inglaterra, Holanda, Dinamarca y Noruega; mala la de Francia, con 83 millones, cuando antes de la guerra recolectaba 108 millones de hectolitros.

Buenas cosechas pueden calificarse la de Rusia, que llega a 256 millones de hectolitros; Italia, que cosegó 69 millones, sea más que el año anterior; Suiza, con hectolitros 1.748.000 y Suecia, con tres millones. Estos dos últimos, donde el exceso de previsión ha dado este resultado.

En resumen: la cosecha media europea en el último quinquenio fué de 714.620.000 hectolitros, y la del año actual 674.600.000, déficit importante, si se tiene en cuenta que el granero de Europa no puede exportar las enormes reservas que tiene almacenadas.

En Asia, la única nación que ha forzado su producción es China, que obtiene un 36 por 100 más que el año anterior, alcanzando 143 millones de hectolitros, en un total general de 171.507.200.

En África, el resultado ha sido mayor que el año 1915, distinguiéndose El Cabo y Transvaal, y la parte del sudeste marroquí correspondiente a España. El total recolectado ha sido de 36.901.000 hectolitros. En América, la producción agrícola de tri-

go ha sido inferior a la del año anterior, y esto es muy de tener en cuenta, cuando si alguna importación hemos de buscar, ha de ser precisamente de allí. Se espera haber recolectado 551.342.200 de hectolitros.

Y llegamos a Oceanía, donde la cosecha ha sido buena y superior a 1915, y esto tiene para nosotros relativa importancia, por cuanto Australia, Trasmánia y Nueva Zelanda, son naciones exportadoras. Se ha obtenido una recolección de 441.456.200 hectolitros.

La cosecha, pues, en todo el mundo, puede estimarse este año en 1.478 millones de hectolitros y el consumo en 1.292 millones, habiendo, por lo tanto, un sobrante de cosecha, sin contar las existencias anteriores de 185 millones.

Asusta pensar qué ocurriría en España si en lugar de un sobrante tan notable como existe en todo el mundo, fuera un déficit. Indudablemente, dado el pumibe abundante de nuestros gobernantes, cuando no previeran, como dijo Urzáiz, no habría más solución que comer pan de cebada, ceneno ó de maíz, si estos cereales aún pudieran adquirirse.

De continuar las cosas como hasta aquí, no habrá más remedio que acudir a ellos, si no queremos pagar caro el pan de trigo, cuando los productos que contenga no sean en su mayoría trigo.

precisamente, sino en que se prohíba la exportación para autorizarla después; en que se alarme a los cosecheros provocando una baja de precios para adquirirlo ventajosamente y venderlo después con verdadera ganga, cuando, autorizada de nuevo la exportación, sube el mercado.

Quisieramos oír las quejas, las voces de indignación de los cosecheros, de los agricultores al ver que vendieron ayer sus existencias, creyendo en la prohibición y hoy, ya levantada, vense engañados miserablemente habiendo entregado a los acaparadores y agiotistas algunos centenares ó algunos miles de pesetas.

Ahí está la inmoralidad, la injusticia. Se perjudica a los consumidores y no se beneficia a los modestos cosecheros, que son numerosísimos. Esa es la cuestión, eso es lo que no puede tolerar ninguna persona decente, eso es lo que subleva el ánimo mejor templado.

Venga, venga la tasa y tanto cosecheros como consumidores sabrían a qué atenerse. Siendo fijos los precios los cosecheros podrían hacer sus cálculos sobre algo sólido y no irían a la ventura, expuestos a las mudanzas determinadas por la influencia política de ciertos negociantes.

Y aun en lo que se refiere al exceso de producción claro está que no se ha comprobado debidamente; que cuando se intentaba hacerlo, viene la autorización del Gobierno cediéndose en la Junta de Subsistencias.

En este sentido creemos que los obreros no cumplen con su deber, pues limitarse a reuniones de juntas y comités, enviar telegramas y pronunciar discursos es hacer poco más que nada.

Comité Central de Centros y de sociedades obreras.

Se convoca a reunión extraordinaria a todas las directivas y comités constituidos de Valencia y los poblados marítimos y a todas aquellas entidades que se preocupen del gravísimo problema de las subsistencias a una reunión que se celebrará mañana martes, a las ocho de la noche, para tratar asuntos de gran trascendencia é impedir por todos los medios que se continen realizando los pingües negocios que a la sombra de la guerra realizan los acaparadores. Compañeros, asistid todos para demostrar nuestra dignidad como obreros y como ciudadanos.

Por el comité, Pascual Tomás.

FÉLIX AZZATI A MADRID

Por causas ajenas a su voluntad no pudo marchar ayer a Madrid nuestro director señor Azzati. Saldrá en el correo de hoy.

EL BARÓMETRO DE LOS TORPEDEAMIENTOS

No nos preciamos de agoreros y desconfiamos de todos los milagros de adivinación, pero creemos haber encontrado un fundamento para predecir con éxito cuándo y dónde va a ser torpedeado un barco por un submarino español.

El vicario de Zarauz, anunció las galernas; nosotros, los torpedeamientos. Tenemos para ello un magnífico barómetro.

No obedeció nuestra teoría a un capricho imaginativo ni a una estúpida superstición. La basamos en observaciones lógicas y de cuya realidad convenceremos al lector.

Cuando en uno de los puertos ó costas de nuestro litoral se note cierta agitación entre los alemanes que allí residen, es seguro que a los pocos días los submarinos ton-tones cometen, cerca de aquel punto, una de sus criminales fechorías.

La agitación de los alemanes indica, pues, la proximidad de un torpedeamiento. ¿En qué consiste esa agitación? Quien haya seguido con interés el movimiento germanófilo en nuestro país, podrá observar rápidamente esa agitación de que hablamos. Llegan al punto elegido—siempre, ¡claro está!, puerto de mar ó próximo a él—algunos superhombres de cabeza cuadrada, de esos que imponen su «kultur» en Bélgica deportando a mujeres y ancianos, y que son enviados de Dios para... destruir sus templos. Estos «boches» justifican su viaje diciendo que son viajeros de productos farmacéuticos, ponga por «bulo». La llegada de éstos coincide con la desaparición misteriosa de algunos de los alemanes residentes en aquel punto y que viven, desde luego, sin trabajar, cobrando en los consulados las soldadas de su espionaje.

Unos y otros germanos—los que llegan y los que se quedan—visitan a los germanófilos caracterizados del lugar y celebran sus juntas y cabildos. ¿Qué preparan? No somos tan cándidos que creemos que preparan el aprovisionamiento de los submarinos. A pesar de las cajas de gasolina encontradas en San Carlos de la Rápita y de los depósitos flotantes de esencias sorprendidos en nuestras costas, estamos convencidos de que los submarinos no necesitan aprovisionarse en España, pues la perfección de su funcionamiento les permite hacer grandes viajes sin necesidad de repostar provisiones.

lante, y como es sabido que estas Hayes tienen un funcionamiento muy delicado, nunca les faltará a los alemanes medio factible de llegar al submarino para que cualquier «boche» cubra la baja en el buque. Además, pudiera darse el caso de que el submarino tuviera que llegar de arribada ó con alguna misión a aquel puerto, y entonces son necesarios ellos para agasajar y proveer bien a sus tripulantes.

Cuando estos síntomas se noten en un puerto español, es seguro que un submarino alemán está rondando por aquellas aguas. ¡Y cuando se aproxima un submarino alemán... recemos por los tripulantes de los barcos españoles que pasen por aquel sitio!

¿Podía evitarse esto? Creemos que sí, si nuestras autoridades pusieran más cuidado en investigar los medios de vida y ocupaciones de los 80.000 alemanes que hay en España dedicados a la dulce y «neutral» tarea de facilitar el torpedeamiento de nuestros barcos.

Ya conocen, pues, nuestros lectores cuál es el barómetro que anuncia el torpedeamiento de los buques. Para saberlo, no precisa ser adivinador. Basta tan sólo fijarse en esa agitación de «boches» de que hablamos y en saber de qué son capaces los alemanes.

Unión Republicana.

JUNTA MUNICIPAL

Se convoca a los señores componentes de este organismo para celebrar junta ordinaria mañana martes, día 5 del corriente, a las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia.—El presidente, José Mira; el secretario, José Blasco.

ECOS Ayuntamiento

Celebrará sesión ordinaria esta tarde, a las cuatro y media. Los 47 dictámenes del orden del día carecen, en general, de interés; pero uno de ellos vale por mil, como decididamente se aborde el problema que va a plantearse.

Nos referimos a la proposición del señor Valentín, para que el Ayuntamiento acuerde iniciar una campaña de opinión, a fin de obtener la autonomía administrativa de los Municipios. Aun reconocida la trascendencia política de esta reforma, indudablemente el fin primordial que se persigue, en los actuales momentos, es el de procurar medios para que los Ayuntamientos puedan desenvolverse con relativa holgura.

Languidecen, mueren por consunción los Municipios, faltos de base económica, de lo que hemos convenido en denominar hacienda local, como se ha reconocido en las Cortes y en las recientes Asambleas municipales de Madrid y Zaragoza.

Viene, pues la moción del concejal republicano en sazón oportuna, y del acuerdo en plantearla, como del calor que le preste el Ayuntamiento, depende su éxito; porque sin él no se creará ese estado de opinión, a lo que muy cuerda mente aspira el señor Valentín, para dejarse oír en Madrid...

Inevitablemente se le presenta al Ayuntamiento un conflicto de difícil solución. Los obreros vuelven sus ojos a la Casa de la Ciudad, como en Marzo último, demandando apoyo, socorro, un jornal. Una comisión de trabajadores parados ha visitado al Gobernador en demanda de pan y trabajo, y en la reunión que el Comité de Centro de la Casa del Pueblo convoca para hoy se tratará de dirigirse al Ayuntamiento y pedirle buen número de volantes de peón. La crisis es tan grave que alcanza desde el encarecimiento de las subsistencias hasta la carestía del dinero, que se traduce de diversos modos, tipo de ellos, pertinente al caso, en la escasez de obras; solicitado el dinero para múltiples aplicaciones y aumentados en un 60 por 100 las maderas, el hierro, el cemento, el portland, etcétera, etc., apenas si hay propietario que haga obras nuevas, de planta.

De aquí la insistencia con que durante el verano hemos excitado a Alcalá y obreros para que dedicasen atención preferente a lo del revoque de fachadas y saneamiento de viviendas (especialmente los retretes de infinitas pocilgas, habitadas por los pobres).

De aquí también la necesidad de dar impulso a las obras de la fachada municipal, Casa de Correos y Mercado Central; de exigir la construcción del paso aéreo en el nivel del camino del Grao—promoviendo incluso manifestaciones públicas—, de apresurar los trámites para la reforma del puente del Mar ó construcción de otro nuevo; de construir la nueva Cárcel de mujeres y, como consecuencia, el Grupo Escolar del distrito del Centro; de promover, en snma, obras, trabajos, por ser justo y humano atender a los necesitados, que todavía no piden, como en Madrid, por medio del motín...

—¡Oh, estos periodistas lo encuentran todo muy llano y hacedero!—exclamarán quizás los que cuando no existen inconvenientes, los inventan.

Bueno. Nosotros tenemos por seguro que sí el Ayuntamiento—que carece en absoluto de recursos—da la campañada, y secundando su acción las que llaman fuerzas vivas y el elemento obrero, el Estado, si se le propone dignamente y en forma factible, dará facilidades de todo género para conjurar ó amortuar la crisis del trabajo en Valencia.

Es una obra de verdadera importancia. Por lo mismo, y porque urge acometerla, celebráramos que fuese un Ayuntamiento liberal quien pusiera manos en ella.

Un alcalde como hay pocos Nadie como él. No basta al Sr. Gurrea administrar mal, malgastar los fondos de la ciudad, abandonando semanalmente muchos mi-

EL ASESINATO DE GARAU

Las detenciones de ayer

les de pesetas en pago de jornales que se pierden, gracias al ejército de sus panaguados que cobran y no trabajan; necesita, para demostrar su omnipotencia y su poder, realizar actos de cacique rural.

Así, un día dispone que las brigadas municipales le construyan el alcantarillado en el camino que ocupa su residencia; al siguiente, que las mismas brigadas construyan el adoquinado para que él llegue cómodamente a su domicilio; después su jardín queda al nivel de los jardines públicos, cual si las mismas manos los cuidasen.

Ahora, con motivo de los temporales, el camino del Grao se puso en mal estado, formándose algunos hoyos, que no han sido recompuestos con prontitud, porque el alcalde de Valencia no pasa en su coche por el citado camino.

El Alcalde de Valencia va a su residencia del Cabañal en el coche que los valeducos pagan; pero utilizando como camino fa parte que ocupan las vías de los tranvías; es decir, aquella parte del camino por donde está prohibido terminantemente el tránsito de todo vehículo.

De modo que a todo ciudadano se le prohíbe transitar en carruaje por ese lado del camino, y si se le ve transitar en carruaje, se le detiene, y los guardianes municipales lo detienen y los tenientes de alcalde, como delegados de la alcaldía (fíjense bien los valencianos), como delegados de la Alcaldía, imponen la correspondiente multa.

¿Cómo, pues, se van a imponer éstas ni se va a exigir el abono de las mismas a ningún ciudadano, si el propio alcalde es el primero en fallar, en pisotear las ordenanzas municipales?

Si el Sr. Gurrea oyese los comentarios que se hacen por los vecinos del camino del Grao y por los ciudadanos que utilizan los tranvías, se taponaría las orejas por más «frap» que quiera ser. Está bien que gaste coche a todo trapo a costa del presupuesto municipal; pero no que al gastar, moleste a los vecinos y demuestre a éstos, circuleando por donde no puede, que se cisca en la ciudad.

A esto, por muy «frap» que sea, no hay derecho.

Para el Inspector del Norte

Se nos transmite una queja, que estimamos justa y digna de ser atendida:

«El tren que sale de Alcoy a las tres de la tarde para Valencia, no entra en el andén de Játiva, donde cruza a las seis con el que, procedente de Valencia, llega a Alcoy a las nueve de la noche.»

Los viajeros de Alcoy y estaciones de aquella línea que van a Játiva, y los que desde dicha ciudad utilizan dicho tren para venir a Valencia ó estaciones intermedias, han de atravesar las vías, exponiéndose a ser serios percances, pues ni siquiera existe luz, aparte de las molestias consiguientes, como hacer gimnasia para subir al coche, aguantar la lluvia, etc., y si se trata de señoras...

Acerea de esta deficiencia, que juzgamos fácil de remediar, llamamos la atención del Inspector principal de la Compañía del Norte, señor Lafuente, porque resulta verdaderamente anómalo y molesto el obligar a los viajeros a salvar peligrosos obstáculos, con evidente riesgo para su seguridad personal.

El descanso dominical

en Torrente.-Al Gobernador civil

Continúa siendo un mito el descanso dominical en Torrente. Ni las quejas de los súbditos dependientes ni las protestas de determinados comerciantes, perjudicados por los que, más bien ajenos con los que mandan, cierran cuando les da la gana, hacen mella en el ánimo de aquel alcalde.

Los dependientes han formulado quejas en todos los tonos, y el alcalde se hace el sordo, como si no rigiera una ley que le obliga a impedir tales abusos.

Hace algunos días se ocupó ya El Pueblo de este mismo asunto y el resultado ha sido nulo. Sin duda, el Gobernador civil sigue las huellas del alcalde de Torrente y practica aquello de «Al bien callar».

¿Seremos más afortunados en este segundo toque de atención? ¿Conseguiremos que el señor Cortinas meta en cintura al atrevido alcalde, que el Gobernador demuestre que alguna vez se preocupa de exigir que las leyes sean respetadas?

El Sr. Cortinas dirá.

Pro-Alegre

El presidente de la Real Academia de Medicina de Cádiz, Dr. D. Enrique Díaz Rocafull, ha remitido al Comité copia del telegrama enviado por aquella corporación a don Alfonso, y la respuesta de Mayordomía mayor de palacio, cuyo texto es el siguiente:

«Excelentísimo señor mayordomo mayor de Palacio. En nombre de la Real Academia de Medicina del distrito de Cádiz suplico a V. E. interés de los magnánimos sentimientos de su majestad la comunicación de la pena que sufre el doctor Alegre.—El presidente, Enrique Díaz Rocafull.»

El mayordomo mayor de Palacio contestó en esta forma: «De orden de su majestad paso su telegrama a ministro de Gracia y Justicia por sí en su vista el Gobierno encuentra motivo para aconsejar ejercicio regia prerrogativa a favor del Dr. Alegre.»

El médico de Ayelo de Malferit, D. Manuel Gómez Lucas, dió en aquella población una conferencia Pro-Alegre, adhiriéndose a esta causa todo el vecindario, que ha remitido al Comité las firmas de todas las autoridades, propietarios, industriales, etc. También de Mora de Rubielos han enviado un pliego de firmas de médicos, abogados, maestro, farmacéutico, veterinario, procurador, practicante y vecinos.

Continúan los trabajos de organización del grandioso mitin que se celebrará el próximo domingo en la plaza de Toros. Como el número de adhesiones que se reciben aumenta cada día, el Comité remitirá muy en breve el segundo tomo de éstas al ministro de Gracia y Justicia.

Ayer, en nuestra información de madrugada, dábamos la noticia de que el juzgado especial que entiende en este sumario había decretado el procesamiento y detención de tres individuos que, por su indumentaria, parecían que se trataba de un servicio de verdadera importancia. Y añadíamos que gracias a una verdadera casualidad, esa señora que a veces suele ser hada protectora de los periodistas, supimos la noticia de la detención.

Hace bastantes días que sabíamos que el juzgado especial que prosigue el sumario por el asesinato del joven Garau preparaba un golpe; es decir, seguía una pista, pista bien orientada, que acaso fueran detenidos los verdaderos asesinos.

Mas ¿cuándo, cómo y por quién se daría el golpe? ¿Era la policía, la guardia civil, ó ambos a la vez, los comisionados para ello? Ante la duda, temerosos de dar un paso en falso y echar a perder lo poco que sabíamos, optamos por esperar, ya que, indudablemente, poco se tardaría en conocer el desenlace.

Pero antes de decir más, de entrar en pormenores, hemos de manifestar que nos duele el mutismo, el silencio en que, tanto los jueces, como la policía y la guardia civil, se han encerrado, ya que la opinión se ha mostrado en distintas ocasiones defraudada y era creencia general la de que los asesinos de Garau no serían habidos. Así, pues, para que la opinión reaccione, para que mantenga la creencia de que tarde ó pronto la justicia caerá con todo su rigor sobre los miserables asesinos, creemos conveniente que todos aquellos señores saigan de su mutismo y digan a los periodistas cuanto pueda ser publicable y que nosotros daríamos a conocer con la discreción debida.

SE DICE...

Que contra los tres detenidos se han formulado cargos graves, cuyas pruebas no dan lugar a duda, respecto a su intervención en el asesinato.

Los detenidos y procesados son Isidro Darder, amigo de confianza del joven asesinado, que, como recordarán nuestros lectores, tuvo en su casa el cadáver de Garau, y presidió el entierro; José Darder, hermano del primero, y el cuñado de éste, Fernando Taroncher, habitante en una casa del camino Hondo del Grao, muy inmediata al lugar del crimen.

En un tranvía, según hemos dicho, a las cuatro y media de la madrugada, fueron conducidos a Valencia, ingresando en la Cárcel Modelo, en virtud del mandamiento de prisión y procesamiento librado por el juzgado especial.

Darder, el amigo de confianza, fué detenido el mismo día en que fué embarcado para Mallorca el cadáver de Garau. El juzgado, entonces, no iba despedido. Pero como en sucesos de la índole del que nos ocupa es muy difícil, pasados los primeros momentos, de dar con los verdaderos culpables, Darder, por falta de pruebas, fué liberado. Mas no obstante el juzgado y la opinión pública no perdieron de vista a dicho individuo. Y parece que por fin...

Hace cinco días, el juzgado especial que sigue la causa por el asesinato de D. Rafael Garau, llamó al despacho de su Audiencia al jefe de Vigilancia, D. Pedro Francisco Coll, y le contó la misión de practicar gestiones por su cuenta, para descubrir al autor ó autores del referido asesinato.

El Sr. Coll designó al inspector D. José María Cuber para que reuniera antecedentes, dándole cuenta de las indagaciones que practicara, a fin de establecer entre ambos un plan conducente al fin deseado.

Comenzó desde luego el Sr. Cuber, auxiliado de los agentes D. Francisco Alfonso y D. José Sabache, a visitar tabernas, cafés y demás sitios de los poblados marítimos, donde suelen reunirse los contrabandistas, adquiriendo noticias y practicando indagaciones, que inmediatamente ponía el inspector de Vigilancia del distrito del Mercado en conocimiento de su jefe Sr. Coll, cambiando ambos impresiones, y prosiguiendo el Sr. Cuber las instrucciones del jefe de policía.

Practicadas nuevas pesquisas averiguaron que las relaciones entre Isidro Darder—que había sido la persona de confianza de Rafael Garau—y éste estaban algo más que enfriadas, tanto porque Darder le debía a Garau más de 15.000 pesetas, cuanto por sospechar éste que su antiguo dependiente no era extraño al copo de dos alijos de tabaco de que se apoderaron los del resguardo de la Tabacalera.

Garau, pues, venía decidido a liquidar con Darder, cortando con él toda clase de relaciones.

Supieron, además, que Darder trabajaba en otra compañía, y que se preparaba un alijo, que coincidió ó debía coincidir con la venida del Sr. Garau.

Que Darder fué íntimo amigo de otros individuos muy conocidos en los juzgados, a quienes ayudó en determinadas ocasiones.

Parece que Darder tendió una celada a Garau, citándole por medio de un intermediario no sospechoso, a un punto inmediato a la casa en que habita Fernando Taroncher, cuñado de Darder, muy próxima al punto donde se cometió el crimen, simulando tener que conferenciar con un jefe de carabinieri ó del resguardo de la Tabacalera, a fin de preparar el alijo de una partida de tabaco que, efectivamente, traía un barco inglés.

Garau, solo, marchó al Grao en un tranvía de lujo, que tomó en la Glorieta, y preguntó al conductor qué coche le conduciría una hora después desde los poblados marítimos hasta las inmediaciones de la plaza de Villarrasa.

Garau se apeó en el paso a nivel, marchando por la vía hacia casa Taroncher. Un instante después fué asesinado.

Las dos últimas personas que hablaron con Garau en la tarde del crimen fueron Vicente Benedito Gabarda y Joaquín García Aires, ambos en la cárcel.

Terminada toda esta información, atados los

cabos, como vulgarmente se dice, el jefe de policía D. Pedro Francisco Coll comunicó lo que antecede a los dignísimos funcionarios que constituyen el juzgado especial, magistrado Sr. Valcárcel y fiscal Sr. Sánchez Cortés, que libraron inmediatamente mandamiento de detención contra Isidro Darder, su hermano José y su cuñado Fernando Taroncher, llevando a cabo el Sr. Cuber, con los vigilantes Sres. Sabache y Alfonso, la detención de aquéllos, trasladándolos directamente a la Cárcel Modelo, donde los dejaron, rigurosamente comunicados, a disposición del juzgado especial.

Escrito lo que antecede, hemos de recordar que Garau, al caer asesinado, dijo: «Mals amichs; aixina me paguen»; como asimismo, entre otros mil detalles ya publicados, el que Rafael Garau, en su último viaje, no telegrafió a Darder anunciándole su llegada, cosa que antes hacía.

Que el viejo guardabarrera distinguió a unos individuos, uno que calzaba botas y el otro alpargatas. Que se habló mucho, muchísimo, del «hombre de la blusa negra», y que estos individuos, según parece y ahora se dice, eran Isidro Darder y su hermano José, pues todo así lo hace sospechar.

Finalmente parece ser que Isidro había de marchar ayer a Mallorca, a cuyo fin buscó cartas de recomendación para algunas personas de las Baleares.

Es de suponer que el juzgado especial y la policía trabajan sobre terreno firme y que llegarán victoriosos a la meta.

Merecen un aplauso, y con gusto lo consignamos, por sus hábiles trabajos, los Sres. Valcárcel y Sánchez Cortés, el jefe de Vigilancia Sr. Coll, el inspector Sr. Cuber y los agentes a sus órdenes.

UNA COARTADA?

Sea ó no coartada, no deja de tener interés lo ocurrido ayer.

Un señor apellidado Sorolla, oficial de la reserva y cuñado del detenido Isidro Darder, presentóse ayer al jefe de Seguridad, señor Alicart, a quien conoce, y le pidió una tarjeta para presentarse al jefe de Vigilancia señor Coll, a quien pretendía formular cierta denuncia. El Sr. Alicart, sin sospechar de qué se trataba, entregó la tarjeta y con ella presentóse al señor Coll.

Manifestóle que conocía hechos importantes relacionados con el asesinato del señor Garau. El jefe de Vigilancia resistió a admitir tales revelaciones é indicó al señor Sorolla que debía hacerlas ante el juez especial; pero como se resistiera, el señor Coll moströse dispuesto a escucharle.

Entonces el Sr. Sorolla manifestó que es cuñado de Isidro Darder y añadió lo que sigue. Anteayer presentóse en el domicilio de su hermana (la esposa de Darder) un individuo llamado Antonio Martínez, preguntando por Darder y diciendo que deseaba una recomendación para dirigirse a las Baleares. La esposa de Darder dijo que éste se encontraba ausente, pero ante la insistencia de Martínez confesó que aquél había ingresado en el Modelo.

Martínez añadió que en cierto bar se hablaba del asesinato de Garau, y alguien aseguró que el autor era un individuo apodado el «Carbonero». Esto es lo que el señor Sorolla afirmó ante el Sr. Coll.

El jefe de Vigilancia hizo comparecer al Antonio Martínez, quien ratificó lo dicho; pero añadió que quien hablaba de todo eso en el bar ó taberna era un tal Hermenegildo Oleina.

Buscóse al Oleina y comenzó con excusas y negativas; pero, al fin, declaró al señor Coll, que, en efecto, se aseguró en el expresado establecimiento que el autor era el aludido «Carbonero».

Detenidos Martínez y Oleina fueron conducidos a presencia del juez especial, quien después de interrogarles los dejó en libertad.

Parece que el juzgado entrevió una coartada en todas esas andanzas, máxime cuando hace ya días, alguien que acaso tuviera interés en ello, propaló la especie de que el autor del asesinato era ese individuo apodado el «Carbonero».

Se dice, por último—y esto tiene no menos importancia—que el ex carabiniro Benedito, encarcelado hace tiempo, escribió a Rafael Garau una carta diciéndole que viniera a Valencia y le diría quiénes eran los que pretendían asesinarlo.

COMENTARIOS.

Los haremos con más extensión, pues los merece el nuevo giro que van tomando las diligencias sumariales. No resistimos, sin embargo, ahora, al deseo de recordar los que al principio de la sustanciación de este proceso publicó El Pueblo, apuntando a individuos algo más elevados que los modestos contrabandistas, que exponen la vida para enriquecerse a los más afortunados. Dijimos también que había cruzados cuantiosos intereses, luchas entre grupos de un mismo «oficio», deudas y traiciones, etc., etc.

¿Estaremos, en realidad, sobre la verdadera pista? ¿Serán algunos de los antes perseguidos los autores materiales y estarán entre los detenidos ayer los autores morales? ¿No habrá otros de esta última clase, que disfrutaban todavía de libertad?

Nada puede asegurarse; pero todos los indicios nos dicen que se dió un gran paso hacia el descubrimiento de lo que se persigue.

Por la libertad de conciencia

«La Alianza Evangélica» española ha organizado una campaña de mítines y conferencias en favor de la libertad de conciencia. Hoy lunes se celebrará en esta capital, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, cuyo local cede galantemente la junta directiva para este objeto.

Los oradores son: D. Daniel Regaliza, presidente, D. R. Samper, D. A. Arenales, ex

cura D. Jesús Miralles, D. Alfonso Aguado, Dr. Nalda y D. T. Oviedo.

Se invita muy especialmente a las señoras.

Noticias varias

Se convoca a todos los correligionarios que dejó cesantes la coalición a una reunión que se verificará esta noche, a las siete, en la Casa de la Democracia.—La comisión.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.417,04 pesetas. Inspección veterinaria, 183,99. Peaje, 33. Extraordinarios, 79,36. Total, 2.715,39.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

Ha fallecido en Cheste, a los 73 años de edad don Vicente Tarín Rodrigo, causando su muerte general desconsuelo, pues contaba el finado con grandes simpatías.

El Sr. Tarín, era un republicano convencido, que jamás sintió un momento desfallecer su fe por nuestra causa. Sus convicciones librepensadoras eran tan profundas, que hasta los últimos instantes de su vida conservó su firmeza, disponiendo que sus restos mortales fueran enterrados civilmente.

El acto de conducir el cadáver al Cementerio civil de Cheste, constituyó una imponente manifestación de duelo, a la que se asoció todo el vecindario, testimoniando de este modo el afecto que sentía por un ciudadano tan digno y honrado como el señor Tarín.

A sus afligidísimos hijos Vicente é Isabel, hijo político nuestro querido amigo Francisco Sánchez Diana y demás familia, envía El Pueblo su más sentido pésame, deseándoles la resignación necesaria ante el fallo de la naturaleza.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Telefonema detenido: Gonzalo Oliver, Cirilo Amorós, 9.

Lámparas irrompibles «Osram», «Z» y «Wotan», en el nuevo local del Barato en lampistería, Ribera, 15.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, con ó sin arrhenal.

A los que tienen que hacer uso de preparatos mercuriales para la curación de la sífilis, se recomienda por distinguidos médicos el uso del «Lícor del Polo», que fortifica la dentadura y preserva de los síntomas de la intoxicación mercurial. Frasco 1,50 pesetas.

Quedó ya restablecida la línea de Sijja a Cullera, y por lo tanto han reanudado el servicio los trenes de Valencia a Sijja.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Programa para hoy: Empezará la sesión con una película panorámica Grandioso estreno de la sensacional película interpretada por Lucille y Hugo, LAS DOS RAZAS — 4 partes, 1.500 metros

Completará el programa una película cómica. El jueves grandioso estreno: GENEROSO PERDÓN Ó MUJER FATAL en 4 partes, por la grandiosa artista Elena Makowska Sesiones de 4:30 tarde a 12:30 noche Protocolos los de costumbre.

CINE SOROLLA

Primitiva empresa Programa para hoy: Empezará la sesión con una película panorámica Grandioso estreno de la monumental y extraordinaria película, titulada

EL FERROCARRIL DE LA MUERTE

2.000 metros Completará sesión una película altamente cómica. Próximamente grandiosos estrenos Sesiones de 4:30 tarde a 12:30 noche

Teatro Ruzafa

EMPRESA CINE MODERNO Gran compañía de zarzuela y ópera, dirigida por el primer actor Emiliano Latorre y los maestros Eduard Senis y Francisco Palos, y en la que figura la genial artista Bianquita Suárez.

Función para hoy Tres Grandes éxitos Tres LA ISLA DE LOS PLACERES Creación de Blanquita Suárez EL PRINCIPE BOHEMIO Gran éxito musical MUSICA, LUZ Y ALEGRÍA Exito personal de Blanca Suárez A las 9:30 noche.

Mañana martes, gran matiné de moda Próximamente estreno sensacional: EL ASOMBRO DE DAMASCO

SALÓN NOVEDADES

Compañía cómico-valenciana y castellana dirigida por los notables actores: Manuel Taberner y V. Montejinos A las 6:30 cine «Los incasables» y «Música popular». A las 9:30, cine «Robo en despoblado» (dos actos). A las 11, cine «El hogar alegre» y «Chirigotes».

Precios los indicados en rejá.

TEATRO PRINCIPAL Hoy lunes 4 Diciembre 1916

GRAN FUNCIÓN POPULAR, fuera de abono, a las 9:30, la grandiosa ópera del maestro Verdi,

AIDA

Gran éxito de esta compañía y DEBUT del notable barítono, DEL CHIARO.

Precios populares

Butaca con entrada, 2'50.—Entrada general 0'50.—Impuestos incluidos

¡PRUEBELO USTED HOY!

Arroz a base de carne, aves, mariscos y azahrán

Marca «El Cocinero» (JARQUE-ATABÉS)

Analizado por el Dr. PESET, resulta ser nutritivo y sano.

Hay dos clases: PAELLA y ABANDA. 85 céntimos kilo en

— todos los buenos ultramarinos —

TEATRO LIRICO

Compañía de zarzuela y ópera española dirigida por el

Maestro Serrano

Función para hoy

— Por la noche a las 9:15: —

Mal de amores

La canción del olvido

La reina mora

Hay taquilla de preferencia, con el 15 por 100 de aumento.

Teatro :: Martí

ULTIMOS DIAS en que actuará

Carmelita Ferrer

Gran éxito de

— Los Píters —

— Manolita Farinás —

— Zoraida —

El jueves debut de la más famosa tonadillera

LA GOYA

y de la bella bailarina

Gtoçonda

SALÓN : CINE : ROMEA

San Vicente, 106

Programa para hoy:

Empezará la sesión con una película panorámica

Grandioso estreno de la sensacional película interpretada por Lucille y Hugo,

— LAS DOS RAZAS —

4 partes, 1.500 metros

Completará el programa una película cómica.

El jueves grandioso estreno:

GENEROSO PERDÓN Ó MUJER FATAL

en 4 partes, por la grandiosa artista Elena Makowska

Sesiones de 4:30 tarde a 12:30 noche

Protocolos los de costumbre.

CINE SOROLLA

Primitiva empresa

Programa para hoy:

Empezará la sesión con una película panorámica

Grandioso estreno de la monumental y extraordinaria película, titulada

EL FERROCARRIL DE LA MUERTE

2.000 metros

Completará sesión una película altamente cómica.

Próximamente grandiosos estrenos

Sesiones de 4:30 tarde a 12:30 noche

Teatro Ruzafa

EMPRESA CINE MODERNO

Gran compañía de zarzuela y ópera, dirigida por el primer actor Emiliano Latorre y los maestros Eduard Senis y Francisco Palos, y en la que figura la genial artista Bianquita Suárez.

Función para hoy

Tres Grandes éxitos Tres

LA ISLA DE LOS PLACERES

Creación de Blanquita Suárez

EL PRINCIPE BOHEMIO

Gran éxito musical

MUSICA, LUZ Y ALEGRÍA

Exito personal de Blanca Suárez

A las 9:30 noche.

Mañana martes, gran matiné de moda

Próximamente estreno sensacional:

EL ASOMBRO DE DAMASCO

SALÓN NOVEDADES

Compañía cómico-valenciana y castellana dirigida por los notables actores:

Manuel Taberner y V. Montejinos

A las 6:30 cine

«Los incasables» y «Música popular».

A las 9:30, cine

«Robo en despoblado» (dos actos).

A las 11, cine

«El hogar alegre» y «Chirigotes».

Precios los indicados en rejá.

CINE EL CID

Hoy y mañana 10, 11 y 12 episodios de

EL DIAMANTE CELESTE

10 episodio UN TESORO EN EL DESIERTO

11 EL JUGUETE DEL NIÑO INDIO

12 LOS POZOS DE PETRÓLEO

Cada episodio dos partes

EL DIAMANTE CELESTE

es la más cel-brada película de series.

Gran Salón Kursaal Music-Hall

Grandes funciones de variedades

A las 3:

Sección comercial y agrícola

Subastas del 29 de Noviembre NARANJA

LIVERPOOL. De Tomás Winstanley de la casa L. Conroy y C. Ofrecidas 9.200 cajas. 714, de 16 á 20; mayoría, á 17. 420, de 23 á 27; ídem, de 24 á 28.

CARDIFF. De Tomás Winstanley, de la casa Glover y C. Ofrecido el cargamento del vapor «Pérez Pujol». 420, de 15 á 20. 714, de 20 á 24. 1.064, de 23 á 27.

LIVERPOOL. De Tomás Winstanley. 4s., á 13. El vapor «Sidney», llegado.

CARDIFF. De Tomás Winstanley. Poca demanda.

Relación de las cajas de naranja y de cebolla embarcadas en la región valenciana y sus destinos, durante la semana del 26 de Noviembre al 2 de Diciembre:

Para Londres: Día 2, vapor «Weymar», con 8.000 cajas de naranja y 2.000 de cebolla.

Día 2, vapor «Sirius», con 7.500 cajas de naranja y 2.300 de cebolla. Día 30, vapor «Coblenz», con 6.163 cajas de naranja y 1.350 de cebolla.

Día 30, vapor «Fylla», con 6.503 cajas de naranja y 3.880 de cebolla. Día 1, vapor «Bravores», con 2.620 cajas de naranja y 1.486 de cebolla.

Día 26, vapor «Laura», con 9.054 cajas de naranja. Día 1, vapor «Inger», con 1.108 cajas de naranja.

Día 27, vapor «Hugin», con 16.238 cajas de naranja y 2.062 de cebolla. Total: 65.191 cajas de naranja y 13.078 de cebolla.

Para Liverpool: Día 26, vapor «Imber», con 11.783 cajas de naranja y 14.374 de cebolla.

Día 30, vapor «Parahyba», con 11.420 cajas de naranja y 17.750 de cebolla. Día 3, vapor «Menapien», con 3.706 cajas de naranja y 1.447 de cebolla.

Día 1, vapor «Marfa», con 17.036 cajas de naranja y 9.509 de cebolla. Total: 43.945 cajas de naranja y 36.071 de cebolla.

Para Manchester: Día 26, vapor «Raimonda», con 7.418 cajas de naranja y 4.817 de cebolla.

Día 2, vapor «Camilla», con 19.630 cajas de naranja y 3.000 de cebolla. Total: 27.048 cajas de naranja y 7.817 de cebolla.

Para Glasgow: Día 30, vapor «Beacon», con 9.200 cajas de naranja. Para Bristol: Día 1, vapor «Anna», con 500 cajas de naranja y 4.606 de cebolla.

Día 1, vapor «Follos», con 9.045 cajas de naranja y 6.625 de cebolla. Total: 17.545 cajas de naranja y 11.231 de cebolla.

Para Hull: Día 2, vapor «Figuera», con 5.000 cajas de naranja y 2.000 de cebolla. Para Newcastle: Día 2, vapor «Heracles», con 9.454 cajas de naranja y 9.496 de cebolla.

Para Copenhague: Día 27, vapor «Omsk», con 13.600 cajas de naranja. Día 2, vapor «Minsk», con 12.500 cajas de naranja.

Total: 26.100 cajas de naranja. Total semanal: 213.492 cajas de naranja y 19.693 de cebolla.

Datos estadísticos de comparación.—En igual semana de la temporada anterior nuestra exportación fué la siguiente: 196.034 cajas de naranja y 57.323 de cebolla.

Buques entrados el día 3: Vapores.—Santa Ana, de Sevilla y escalas, con cargo general; Játiva, de Génova y escalas, con cargo general; Normand, de Marsella, de tránsito; Leskou, de Newcastle, con carbón; Macklenburgo, de Liorna, en vapor.

Ladé Angelita, de Felipeville, en lastre. Despachado el mismo día: Vapor Santa Ana, para Barcelona, de tránsito.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

DE CASTELLÓN

Castellón 3, 12, 4 tarde

Robo importante. En la madrugada de ayer, fué robado el establecimiento que tiene la Cooperativa de «Obreros Católicos» del pueblo de San Jorge, llevándose los «caicos» la caja de hierro que guardaba unas 4.000 pesetas y unas 250 pesetas del cajón del mostrador.

La caja de hierro fué encontrada con la puerta forzada en la finca que en la partida de la «Closa», junto al camino «dejs Clots» posee el vecino Elias Esteller.

Los autores de tan audaz robo no han sido todavía descubiertos, y por lo tanto, tampoco ha aparecido el dinero robado, á pesar de las diligencias que viene practicando la guardia civil.

Marinero herido. Anoche ingresó en este hospital provincial, un marinero desembarcado del vapor «Heracles», que cargó ayer naranja en el puerto para Newcastle, que se encontraba herido de gravedad á consecuencia de un golpe recibido en las partes, al salir del puerto de Valencia, según unos y según otros á consecuencia de una cuestión que tuvo con otro marinero.

Hay prosegua bastante grave dicho marinero.

A la carga. Hoy continuaba turgando en el puerto para Hull el vapor portugués «Figueira», antes alemán, «Rotterdam».

El «Sirios» recalcó hoy aquí procedente de Gandía, zarpando para Vinaroz y Barcelona. También ha sido despachado para Barcelona, con cargo general, el vaporcito «Cabrera».

El tiempo. Hoy continuaba el tiempo húmedo, haciendo un día desahogado.

Amenzas en flower. Sin correo. Tampoco hoy hemos recibido correo de Madrid, ignorándose la causa.

Comunicado oficial italiano del día 2.

Roma.—En el valle de Fajla, después de mediodía del 30, un destacamento enemigo intentó, apoyado por el fuego de la artillería, atacar nuestras posiciones al Norte de Gramuda, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Ayer la artillería se mantuvo activa en todo el frente, especialmente en la zona del valle Adigio, sobre las mesetas del Asiago y Carso.

Los aviones enemigos lanzaron bombas sobre Vicence, sin víctimas. Los daños fueron pocos en la iglesia de la Santa Corona.

Los ferroviarios amarillos

En el teatro Victoria han celebrado un mitin los titulados obreros católicos. Al mitin han asistido unos cuantos individuos enemigos de todo movimiento social obrero, de los que apenas se inician huelgas ó surgen anhelos de reivindicación y de mejora, se aprestan á ponerse al lado de las empresas para que fracase el movimiento.

Como es natural, al lado de estos satélites de las compañías, estaban en el mitin políticos de la extrema derecha, entre ellos, Marín, Silió, el vizconde de Val de Erro y otros.

Se habló de tener representación parlamentaria y de llevar á Madrid nada menos que 80.000 obreros.

El rey se divierte

Dicen de Sevilla que á pesar del mal tiempo, don Alfonso visitó en automóvil las obras del canal de Alfonso XII.

A su regreso estuvo en la taberna de «Antequera», donde habló de los Gallo y bebido unos chatos de Manzanilla. Después estuvo en el tiro de pichón.

Disposiciones de Guerra

Inserta el «Diario oficial del ministerio de la Guerra» las siguientes disposiciones: Ascendiendo al empleo superior inmediato al subteniente de segunda don Celestino Olmos, y al oficial segundo de intendencia don Francisco Navarro Requena, ambos pertenecientes á la tercera región.

Apróbandose la propuesta para vocal de la comisión mixta de Murcia, hecha á favor del comandante de caballería don Pablo Torres Garrido.

El Gobierno continúa dando una impresión de inoperibrida.

Sigue las negociaciones con las minorías, buscando un arreglo que no todas aceptarán, sin darse cuenta de que pierde el tiempo, cosa que se explorará, teniendo la vista fija en el calendario.

La misión francesa

Cartagena.—Ha llegado la misión francesa, siendo recibida por los consules de Francia é Italia.

Fuó cumplimentada por las autoridades civiles y militares y después hubo una recepción, á la que asistieron las autoridades, colonia francesa y otras personalidades.

Arresto de un jefe

Ha ingresado en las prisiones militares para sufrir un arresto de un mes en castillo que por vía gubernativa le ha sido impuesto, el teniente coronel de artillería D. José Rodríguez de la Riva Rivero, hasta hace poco agregado á nuestra embajada en París.

La causa del arresto en nada afecta, según dice, á la honorabilidad del Sr. La Riva, pues parece que obedece á algunas apreciaciones personales que en conversación privada hizo y que luego fueron hechas públicas por un colega, aunque tan notoriamente exageradas que dicho «colgado» hubo de ser denunciado.

Atrocidades de Pancho Villa

Washington.—Algunos alemanes fugitivos de

Chihuahua que llegaron á El Paso, aseguran que Pancho Villa ha saqueado la ciudad.

Ignoran la suerte que habrán corrido algunos extranjeros ingleses, franceses y norteamericanos, que continúan en Chihuahua, con los consules respectivos.

Parece que Pancho Villa se prepara á atacar á Juárez, habiendo enviado en esta dirección varios destacamentos de caballería, mandados por el general Salazar.

Créese que el principal objeto de la Convención constitucional, reunida en Querétaro, es adoptar medidas encaminadas á impedir que los extranjeros sigan explotando la región petrolífera.

Para ello se impondrá gravámenes que obliguen á los actuales explotadores á abandonar el negocio.

Varias compañías interesadas en el asunto, se proponen asociarse para evitar el riesgo que las amenaza.

Obreros sepultados

Valladolid.—En el pueblo de Mojado, la lluvia reblandeció una cantera, desprendiéndose un enorme peñasco, que sepultó á varios obreros, matando á Alejandro Díez Armáez.

El «Alfonso XIII»

Coruña.—El trasatlántico «Alfonso XIII» ha fundeado, trayendo 354 pasajeros y millón y medio de pesos oro consignados al Banco Hispano.

Choque de trenes

Lugo.—El correo de Madrid ha chocado cerca de la estación de Lajosa.

Un tren de mercancías hacia maniobras y á consecuencia de un retraso se alteró el cruce, ocasionando el accidente.

Resultaron heridos el maquinista, el ambulante de Correos D. Cesáreo Sánchez y un viajero.

El «Cádiz» detenido por dos submarinos.

Las Palmas.—El trasatlántico «Cádiz» ha fundeado.

Fuó detenido en alta mar durante dos horas por dos submarinos alemanes que le examinaron la documentación.

El «Reina Regente»

Cartagena.—Ha llegado el crucero «Reina Regente».

Entrará en el dique á reparar averías, causadas por el temporal que aguantó entre Valencia y Santa Pola (Alicante).

Se organiza una fiesta en honor de los marinos.

Alubias para Francia

Coruña.—Ha llegado el trasatlántico francés «Navarés».

Cargará varios miles de sacos de alubias con destino á Francia.

La opinión está indignada porque á raíz del acuerdo de la Junta de Subsistencias se toman exportaciones perjudiciales.

Las habichuelas se venden aquí á precio fabuloso.

Igual ocurre con los huevos y artículos de primera necesidad que se envían al extranjero en proporciones escandalosas.

Los debates del Congreso

El té de Romanones

Ruiz Jiménez ha manifestado que hasta después de las sesiones de mañana no se adoptará resolución acerca del propósito de intentar la prolongación de las sesiones, para conseguir la aprobación de los presupuestos.

Si las minorías demuestran mañana análoga disposición para discutir el presupuesto de Justicia que revelaron la semana pasada, el Gobierno, forzosamente, tomará alguna resolución extrema.

En el té, á que ha invitado Romanones mañana por la noche á los diputados de la mayoría, no habrá discursos. Se limitará á un cambio de impresiones, y expresará el jefe su última resolución, en armonía con la actitud que adopten las minorías.

D. Alfonso ha mostrado interés en conocer la marcha de los debates en ambas Cámaras.

Se le ha informado ampliamente, incluso de la aprobación de los aumentos y del proyecto de amnistía.

Argente, enfermo

El subsecretario de la Presidencia, Baldomero Argente, se halla hace algunos días enfermo de mucho cuidado, á consecuencia de una reciente operación en la garganta.

La terrible inundación de Murcia.

Murcia.—Detalles de la inundación en el pueblo de Soto dicen que el agua alcanzó doce metros, anegando los huertos y perdiéndose las frutas y hortalizas.

En Iball Viejo ocurrió igual, hundíendose varias casas.

En Rincón de Beniseordia se hundieron otras diez, en su mayoría ruinosas.

Las aguas han alcanzado gran altura, habiendo quedado una laguna de 300 metros de extensión por tres de profundidad.

Se han adoptado precauciones. El alcalde reparte socorros y dos mil kilos de pan diariamente.

Notas de Inglaterra

La «Gaceta» publica la siguiente nota del ministerio de Estado:

«El embajador de España en Londres ha remitido á este departamento copia traducida de una nota que le ha dirigido el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, la cual dice:

«El ministro de Negocios Extranjeros saluda atentamente al representante de España y tiene la honra de manifestarle que el Gobierno de S. M. ha estudiado últimamente la situación creada en virtud de las disposiciones para el servicio militar de 1916 á las personas que por razón de su nacimiento en territorio británico son súbditos de esta nacionalidad, pero que proceden de una extranjera por razón de la de sus padres, y ha decidido que los súbditos británicos por nacimiento que lo sean también de países neutrales no serán llamados á filas hasta que

lleguen á su mayoría de edad y tengan oportunidad de hacer una declaración de extranjería, renunciando á su condición de británicos, conforme se proponía por la sección 14 de la ley relativa á la nacionalidad británica y estatutos de los extranjeros, de 1914.

Respecto de los hombres de 21 años en adelante que son súbditos británicos y poseen la doble nacionalidad, se entenderá que la declaración de extranjería es efectiva en el caso en que el declarante soltero la haya hecho antes del 2 de Marzo último, y si es casado antes del 21 de Junio último.

Las personas de nacionalidad doble que voluntariamente se hayan hecho examinar para el servicio militar, no pueden, sin embargo, ser autorizadas á considerarse desligadas de ese compromiso por haber efectuado la declaración de referencia».

También publica la «Gaceta» la introducción dictada en 18 de Agosto de 1916 por el ministerio de la Guerra del Reino Unido, concerniente á las obligaciones y derechos de los extranjeros en Inglaterra, referente al servicio militar.

Después de determinar quiénes son súbditos británicos, dispone que ninguna declaración de extranjería, hecha después del 23 de Junio de 1916 por individuos casados aptos para ser reclutados, según la ley del servicio militar de 1916, será aceptada en lo que afecta á las obligaciones militares.

La declaración de extranjería hecha por individuos confirmados como voluntarios antes de dicha declaración, no surtirá efecto en lo referente á las obligaciones militares.

En casos de duda sobre la nacionalidad, el ministerio de la Guerra suministrará cuantos informes y copias de documentos presentados como prueba de extranjería sean necesarios para resolverlos rápidamente.

Novillos en Ondara

Los novillos de Flores resultaron bravucos.

Paco Baró estuvo bien con la capa, y breve y acertado matando al primer bicho.

En el segundo, superior, Puso un par de las cortas, cambiando, y al trasear dio un pase de rodillas, saliendo cogido aparatadamente. Pero resultó tieso.

Continuó valiente y estuvo superior matando.

Los cuatro restantes fueron torcados y banderileados por Carranza, Navarrito, Pintero, Platerito y Alfonso, que fueron aplaudidos.

De la guerra

COMUNICADO FRANCÉS

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice así:

Al Sur del Somme, duelo de artillería, muy intenso, en la región Barleux.

La noche transcurrió tranquila en el resto del frente.

Aviación.—Anoche siete aviones nuestros lanzaron 720 kilos de proyectiles sobre las fábricas de Thionville y los campamentos de aviación enemigos de Eton.

Durante la noche los alemanes han lanzado nuevos proyectiles de gran calibre en dirección á Nancy.

Comunicado de Oriente.—El mal tiempo referente tiene detenidas las operaciones, no habiendo nada que señalar.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—El parte oficial ruso dice así: En la Transilvania continúan los combates, resistiendo el enemigo encarnizadamente.

Contraatacando, nuestras tropas ocuparon una serie de alturas.

Los combates de esta región se libran con desesperación inusitada, contándose los prisioneros en gran número.

En el valle de Bruzen, los rumanos avanzan nuevamente en varios puntos.

En el Danubio el enemigo ha dado una serie de ataques encarnizados contra los rumanos, obligándoles á replegarse algo.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—Bombardeo intermitente en ambas orillas del Ancre.

Un pequeño destacamento penetró en nuestras trincheras al Norte de Le Gars, siendo expulsado inmediatamente.

Cerca de Armentières, Ipres y Hohenzollern, reina constante actividad en los morteros de las trincheras.

La Prensa francesa y los sucesos de Grecia.

París.—La Prensa se muestra indignada y vamente ante los acontecimientos de Atenas, porque el rey olvidó los compromisos contraídos voluntariamente relativos á la entrega de armas y municiones, y porque el complot gubernamental fué por resultado que cayesen víctimas numerosos marinos.

Dicen los periódicos que se impone urgentemente un enérgico castigo, por la ofensa inferida al prestigio de la bandera, á los que están comprometidos, no debiéndose tener indulgencia ni admitir equívocos, sino hacer justicia.

Los super-tanks en el frente inglés.—El esfuerzo de Venizelos.—Los trabajos alemanes.—La lucha en Rumania y Rusia.

París.—Dice el «Daily Mail» que, á creer á los alemanes, se hallan ya en acción en el frente inglés los super-tanks.

La «Gaceta de Francfort» dice que los nuevos aparatos son mucho más grandes que los últimos, pues mientras éstos median cinco metros de largo, los nuevos tienen una longitud de cerca de doce metros, por dos de altura y cuatro ó cinco de ancho.

Están protegidos por blindajes de Margna, de un espesor de 35 centímetros.

Tienen cuatro torres, una á cada extremo y una á cada lado.

Su parte superior la forman dos cúpulas blindadas, cada una de las cuales lleva dos cañones de 60 milímetros y cada torrecilla lleva dos ametralladoras, ó sean ocho en total.

Su dotación se compone de quince á veinte hombres.

El periódico alemán confía en que se harán los medios de proteger á las tropas del kaiser contra estos leviantes.

París.—«Le Matin» escribe lo siguiente: «Mientras el Gobierno oficial de Grecia nos obliga, por decirlo así, á que nuestro cuerpo de defensa tome decisiones enérgicas, Venizelos continúa en Salónica su trabajo tenaz y fructuoso.»

Dispone de 25.000 hombres, de los cuales hay 6.000 en el frente y 19.000 dispuestos para partir, 40.000 voluntarios esperan en las «sis» operaciones.

En la próxima primavera, de 100.000 á 150.000 griegos podrán incorporarse á nuestro ejército de Oriente.

Londres.—El diario «The Times» publica una información del periodista norteamericano, Curtin, sobre la fabricación en Alemania de material de artillería, construcción de submarinos y su armamento.

Dicho periodista dice que Essen está rodeado por una verdadera telaraña de vías férreas. Antes de la guerra tenía esta ciudad 30.000 habitantes; hoy se elevan á más de medio millón.

Los obreros trabajan por secciones, ocho horas al día. El trabajo es cronométrico, no perdiéndose ni un minuto.

Alemania hace construir un mismo submarino en 10 y hasta 20 astilleros diferentes, de modo que el secreto de su construcción permanece absolutamente ignorado.

El trabajo marítimo se prosigue sin interrupción.

En Hamburgo se están construyendo algunos acorazados de 16 á 20.000 toneladas.

Dos millones de hombres trabajan de 10 á 15 horas diarias en el campo, permitiendo de esta manera que sean empleados en la fabricación de municiones siete millones de hombres, que sin este esfuerzo de los dos millones tendrían también que trabajar en el campo.

Amsterdam.—Comunican de Berlín á la «Nieuwe Rotterdamches» que las tropas germano-búlgaras han llegado á las llanuras de Neajolovo y han comenzado á emplazar su artillería gruesa para el bombardeo de los fuertes exteriores de Bucarest.

Ginebra.—Despachos oficiales de Berlín anuncian que los rusos y el ala izquierda de los rumanos continúan sus ataques en los Carpates.

Entre el desfiladero de Jablonitz y las alturas del Este de la cuenca de Kozivarsbreby, ó sea en un frente de 300 kilómetros, el enemigo, dicen los despachos de Berlín, atacó con encarnizamiento. Los alemanes contraatacaron con mucha violencia y arrancaron al adversario el terreno que había conquistado el día anterior. Los alemanes hicieron cuarenta prisioneros.

En Rumania occidental las tropas rumanas separadas del resto del ejército procuran abrirse paso en diversas direcciones para escapar de su suerte inevitable.

Ayer las tropas alemanas y austro-húngaras que les persiguen les hicieron más de 300 prisioneros, cifra en verdad poco importante.

Parece que el ejército del Danubio se acerca al bajo Argaul en dirección de Bucarest.

En Dobroudja el ala izquierda búlgara ha sido vivamente atacada.

Instinto criminal de los alemanes.

Turin.—Ha sido descubierto un gravísimo atentado á tiempo de evitarse una catástrofe.

Todo el subsuelo de la fábrica «Fiata», que ocupa enormes edificios para la fabricación de cañones y municiones, había sido minado.

La policía recibió un anónimo, pero antes de consumarse la catástrofe. Se cree que pronto se habrá detenido á los culpables.

La noticia ha causado enorme impresión en Turin y demuestra el instinto criminal de los alemanes que no reparan en ningún medio para quebrantar á los aliados.

La lucha cerca de Bucarest

Zurich.—En las batallas cerca de Bucarest las tropas de Mackensen llegaron á 12 kilómetros.

Los fuertes exteriores estuvieron sometidos largo tiempo al fuego concentrado de las baterías enemigas al Oeste y Noroeste.

La grave situación en Grecia

El rey y los germanófilos.—Los oficiales contra la capitulación.—Oficiales y marinos aliados, muertos.—Bombardeo de la escuadra aliada.—Incautación de buques griegos.

París.—Los periódicos insisten en que el rey de Grecia había demostrado buenas intenciones para las últimas demandas de los aliados, pero los gounaristas estaban alerta é hicieron que el Consejo de ministros se declarase contra la entrega del material de guerra.

Un documento escrito atestigua esta fase de las negociaciones.

El general Doumanes convocó á una reunión de oficiales superiores, que se pronunciaron contra la capitulación.

Los soldados movilizados permanecían en los parques de artillería, y juraron no permitir que los aliados cogiesen las pocas piezas de artillería que les quedaban, porque la mayoría habían sido transportadas á distritos lejanos.

Se armaron para resistir.

El Gobierno, para justificar su actitud, afectó atribuir gran importancia á la agitación.

Desde entonces se precipitaron los acontecimientos.

Los primeros desembarcados fueron 1.200 fusileros franceses, con orden de detenerse ante el recinto de Atenas y de no recurrir á la fuerza para apoderarse de los cañones.

Pero las tropas regulares griegas, actuando bajo órdenes ignoradas, atacaron con cañones y ametralladoras á los destacamentos aliados, acampados cerca del palacio real, y á otros que protegían las legaciones aliadas y las escuelas francesas.

Los marinos resistieron.

Dos oficiales y 25 marinos, que subieron, fueron muertos.

Seguidamente, la escuadra aliada respondió á la agresión con fuerte bombardeo.

Después de los sucesos, respondieron al llamamiento 4.000 reservistas.

Doña Rosa Gaspar Lausín

Con motivo de celebrarse el primer aniversario de la muerte de doña Rosa Gaspar Lausín, esposa de nuestro querido amigo don Felipe García Serrano...

Noticias teatrales

La empresa nos comunica que desde el próximo martes 5 del corriente, las funciones de mañana se trasladan por la noche...

LÍRICO

El éxito de la temporada del maestro Serrano, ha sido enorme. Tiene tal fuerza, es tan grande, que para esa afortunada empresa...

Y alegrías. Exito personal de Blanquita Suárez, Inés Martínez, Emiliano Latorre y Rafael Díaz.

Mañana martes, gran matiné de moda a precios económicos. ESCLAVA. Hoy, tarde y noche, se celebrarán funciones populares a precios económicos...

Mañana se celebrará matiné blanca de moda aristocrática con las hermosas obras de los señores Linares Rivas y Benavente...

OLYMPIA. Para hoy se anuncian en este teatro dos grandes funciones populares al precio especial de una peseta la butaca y 0,30 la entrada general.

En la matiné de las seis de la tarde se representará «En Flandes se ha puesto el sol», y en la de las 9,45 noche, «El gran gallo», dos de los mayores éxitos de esta compañía...

TEATRO MARTÍ. Ayer, tarde y noche, fueron verdaderos acontecimientos las secciones en este elegante teatro hoy de moda, y otros tantos éxitos para la simpatísima coreográfica, Carmelita Ferrer...

EL TIEMPO. Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 3 Diciembre. 3 tarde.

Como día festivo, son escasos los datos recibidos, y por lo tanto, insuficientes para apreciar la marcha de la actual evolución atmosférica.

Los vientos soplan en calma del cuarto al primer cuadrante y el cielo está nuboso. Lluvias. Datos completos recibidos hoy: Cuenca del Palanca, Cueva Santa (Ajuria 92,6 mm.; Segorbe, 93,5; Alfara de Algimia, 102,8; Santo Espirito, 55,9...

CLÍNICA DENTAL. Profesores especialistas. SUCESORES DE D. JOSÉ REY. Barcas, 3 (encima del horno del Puig). Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente a muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible...

Cuencas del Júcar y del Cabriel. Casas Ibáñez, 42,1 mm. Almansa (Pantano), 58,5; Almansa (Malakoff), 79,1; Ayora, 171,5. Cuencas del Magro y rambla de Torrente. Requena, 134 mm.; Siete Aguas, 197; Monserrat, 119. Calabarra (Masía de), 90,4; Carlet, 174,1; Chiva, 77; Chestre 64,7; Poyo (Masía de), 67,7.

Sucesos. No son italianos. Al relatar el suceso ocurrido anteaer y del que fueron protagonistas dos tripulantes de un vapor italiano surto en el puerto, se dijo que los contendientes son italianos. No es cierto pues el agresor es español y el agredido canadiense.

Nuestro mercado. 2 de Diciembre. GRANOS. Alpiste nuevo a 37 pesetas los 100 kilos. Alazor nuevo, a 16 reales barchilina. Altramuzes, a 30 pesetas los 100 kilos.

ALMENDRAS. De Mallorca, 100 kilos sin cáscara. Corrientes, a 230 pesetas. Escogida Inca, a 240 id. Avellanada, a 250 id. Mollar con cáscara, a 66 los 50 kilos. Marcona, a 34,50 pesetas arroba. Idem común, a 32 id. Idem en cáscara, a 4,75 pesetas barchilina.

ALBUJAS. Chufas Granzas, a 70 id. id. Chufas corrientes, a 65 id. id. Chufas clase segunda, a 55 id. id. Maíz del país, a 14,50 reales barchilina. Idem menudo, a 17 id. id. Cebada nueva, a 29 id. id. Habas de pinto, a 35 id. id. Habones, a 39 id. id. Lentejas manchegas, a 65 id. id. Simientes nabos, 1, a, a 125 pesetas los 100 kilos.

ALBUJAS. Candeal tercera, a 24 pesetas los 69 kilos. Cuarta, a 20 id. id. Cuarta media, a 19 id. id. Idem roja, a 18,50 id. id. De trigo duro, a 30 los 100 kilos. Floreta, a 15 los 50 id. Oporto, a 28 los 100 id. Medianos arroz, 1, a, a 38 id. id. Idem id. extra, a 40 id. id.

ALBUJAS. Amónquif, de 57 a 58 pesetas los 100 kilos. Pinet, de 57 a 58 id. id. Mercado encalmado. CACAHUET. Blanco 1, a, a 30 pesetas los 100 kilos. Idem 2, a, a 29 id. id. Encarnado 1, a, a 30 id. id. Idem 2, a, a 29 id. id. 3 y 4 granos 1, a, a 34,50 id. id. Idem 2, a, a 32 id. id. Mercado animado.

Superior corriente, bueno, a 104,25 pesetas el kilo. Idem corriente, a 102,82 id. id. HARINAS. Flor de fuerza, a 50 pesetas los 100 kilos. Entera 1, a de id., a 49 id. id. Idem 2, a de id., a 48 id. id. Mercado animado. TRIGOS. Candeal Arévalo, a 39,25 pesetas los 100 kilos. Rubión Gomocelo, a 39,25 id. id. Duro extremeño, a 38,50 id. id. Salamanca, a 39 id. id. Soria, a 38,50 id. id. Tendencia mercado sostenida. Estos precios son con sacco sobre vagon procedencia.

ALCOHOLES. Se nota gran alza en los precios. Industriales 96-97, a 215 pesetas. Vinicos 96, a 208 id. VINOS. Siguen a 2 pesetas sobre el doble grado y hectolitro para los tintos. De 4 a 5 pesetas sobre el doble grado y hectolitro para los blancos. FRUTAS. Manzanas pardas, de 3,25 a 3,75 id. id. Manzanas García, a 3,50 id. id. Uva valencí, a 9 pesetas arroba. Peras Roma, de 5 a 5,50 id. id. Manzanas Camusas, a 4,50 id. id. Mandarinas, de 2,50 a 2,75 id. id. Plátanos, a 1,20 id. id. Uva Jijona, a 11 pesetas arroba. Manzanas 'esparriegas', a 5 id. id. Naranjas imperiales, a 2,25 id. id. Idem comunes, a 0,50 id. id. ACEITES. Oliva de Tortosa, superior, de 16 a 17 pesetas arroba, según clase. Idem del país, de 16 a 17 id. id. Andalucía, a 14,50 id. id. Maní del país, a 14 id. id. Idem Coromantel, a 13 ptas. arroba. Los manís refinados aumentan dos reales por arroba. El mercado firme.

PATATAS. De Gandía, a 2,25 id. id. Aragón, a 2,15 id. id. HORTALIZAS. Tomates de Cullera, de 3 a 3,25 pesetas arroba. Judías tabeles, de 4 a 4,50 id. id. Bajoca fina, de 10 a 12 id. id. Cebollas, a 2 id. id. 'Garrofos', a 2,50 id. id. Guisantes, a 6 id. id. Idem flamencos, de 6 a 7 id. id. Habas, de 4 a 4,50 id. id. Cebollas tiernas, a 0,75 pesetas do. cena. AJOS. A 3,50 pesetas la arroba. LIMONES. Amarillos, a 3,50 pesetas arroba. Verdes, a 2 id. id. REMOLACHA. De 3 a 8,50 pesetas los 40 kilos. ALGARROBAS. A 2,40 pesetas arroba. PAJA DE LA MANCHA. A 5,25 pesetas los 100 kilos.

Antidiabético "MAXIM". Especifico sin rival para combatir y curar la diabetes. Es tal la bondad del específico «Maxim», que no necesita el enfermo someterse a las molestias de todo régimen alimenticio.

Tónico por excelencia. Tropón, Palladón y Bizcochos de carne. Folletos gratis: M. LÓPEZ, Santo Tomás, 24, 1.º VALENCIA. Puntos de venta: A. Gamir, San Fernando, 34, y demás principales farmacias.

MUERTOS RESUCITADOS por el famoso médico Aureliano Rodríguez Gallardo, en Valencia HECHOS... NO PALABRAS... T. Castelló, R. Martínez, F. G.ª Montés, E. Pérez Muñoz, A. Jiménez, F. Lloréns, V. Varona, Tomás Ortiz, Josefa Escudero, Efraim Medina, Rogelio Mulas, F. Echevarría, N. Rocafill, Remedios Tostala, Casimiro López, Alvaro Repullés, Antonio Bellido, Luciano Torralba, Juan Serricán, Se continuará.

AUTOMÓVILES "Saxon". Camiones, motocicletas y bicicletas. Varios modelos. Entrega en el acto. CASA MÁQUINAS GRITZNER, para coser. Pi y Margall, 14.

Suero Hemopoiético. Indicado para combatir anemias, cohibir hemorragias y exaltar fagocitosis; en la convalecencia de enfermedades infecciosas, etc. Ampolla de 10 c.c. 1 peseta. Caja de 10 ampollas de 10 c.c. 8 pesetas.

NOTA IMPORTANTE. Esta empresa no tiene taquilla de venta de localidades, estando éstas totalmente a la disposición del público en el despacho del teatro, y a los mismos precios indicados. Se admiten encargos en contaduría con el aumento del 10 por 100. Los impuestos a cargo de la empresa.

Antidiabético "MAXIM". Especifico sin rival para combatir y curar la diabetes. Es tal la bondad del específico «Maxim», que no necesita el enfermo someterse a las molestias de todo régimen alimenticio.

Tónico por excelencia. Tropón, Palladón y Bizcochos de carne. Folletos gratis: M. LÓPEZ, Santo Tomás, 24, 1.º VALENCIA. Puntos de venta: A. Gamir, San Fernando, 34, y demás principales farmacias.

MUERTOS RESUCITADOS por el famoso médico Aureliano Rodríguez Gallardo, en Valencia HECHOS... NO PALABRAS... T. Castelló, R. Martínez, F. G.ª Montés, E. Pérez Muñoz, A. Jiménez, F. Lloréns, V. Varona, Tomás Ortiz, Josefa Escudero, Efraim Medina, Rogelio Mulas, F. Echevarría, N. Rocafill, Remedios Tostala, Casimiro López, Alvaro Repullés, Antonio Bellido, Luciano Torralba, Juan Serricán, Se continuará.

AUTOMÓVILES "Saxon". Camiones, motocicletas y bicicletas. Varios modelos. Entrega en el acto. CASA MÁQUINAS GRITZNER, para coser. Pi y Margall, 14.

Suero Hemopoiético. Indicado para combatir anemias, cohibir hemorragias y exaltar fagocitosis; en la convalecencia de enfermedades infecciosas, etc. Ampolla de 10 c.c. 1 peseta. Caja de 10 ampollas de 10 c.c. 8 pesetas.

NOTA IMPORTANTE. Esta empresa no tiene taquilla de venta de localidades, estando éstas totalmente a la disposición del público en el despacho del teatro, y a los mismos precios indicados. Se admiten encargos en contaduría con el aumento del 10 por 100. Los impuestos a cargo de la empresa.

Farincao

Pídase en ultramarinos, farmacias y droguerías.—Al por mayor: Laboratorio químico industrial del Dr. Castell, Almas, 13, Valencia. Tiene usted callos, verrugas, ojos de gallo ó durezas en los pies? Use al momento el acreditado 'Callicida Cuerda' (Callicida Veloz) que los cura radicalmente y sin molestia en cuatro días.

Clínica 'La Salud'. Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreas, Sífilis, Gonorrea y todas las Enfermedades venéreas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.

SERVICIOS COMBINADOS. VAPORES FRUTEROS. Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff. Línea Golden Cross. Para BRISTOL Y CARDIFF. El vapor SÉGONTIAN cargará la presente semana.

Maquinarias Cortadoras Tapadoras. Se necesitan en la fabrica de caizudo, Timonedas, 11 al 15 (travesía de Arancanones), junto a la fabrica de muebles del Sr. Suay.

Colocaciones. Empleados en oficina, mayores de edad, y bien relacionados en los pueblos cercanos, que quieran aumentar su sueldo, ocupándose los domingos en trabajo fácil, se desean. Razón: J. G., Juristas, 15, entresuelo, de 9 a 1.

Fotógrafos. Hacén falta dos retocadores de ampliaciones y un oficial fotógrafo que sepa operar. Serán bien retribuidos. Taller de ampliaciones de José Taléns, Pelayo, 26, 2.º izquierda, Valencia.

Belicioso alimento, poderoso reconstituyente, tónico vegetal insustituible. Engastador y grabador. Alejandro Movera. Se engasta y graba toda clase de objetos de joyería y platería a precios económicos.

"La Sicite". Producto único que suprime las humedades en paredes, tabiques, pisos, sótanos, terrados, bodegas. "Securitas". Preservativo contra la combustión de todos los productos inflamables.

Se compran y venden estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles. Despacho: Clarachet, 9, entrada a la calle por la plaza de Pellicera y plaza de Pertusa.

Acordíones superiores. Los hallarán en la fabrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto a la cantinera El Sol), y en el número 8 (rincón) Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen carbones.

EL FAMOSO MÉDICO. D. Aureliano Rodríguez Gallardo, en Valencia, Subida del Toledano, número 2, no contesta consultas por escrito. Consulta a las nueve en punto de la mañana, 25 PSETAS. MATÍAS LÓPEZ. Chocolates y dulces. Probados los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

EL FAMOSO MÉDICO. D. Aureliano Rodríguez Gallardo, en Valencia, Subida del Toledano, número 2, no contesta consultas por escrito. Consulta a las nueve en punto de la mañana, 25 PSETAS.

MATÍAS LÓPEZ. Chocolates y dulces. Probados los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás. Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

COMPANÍA VALENCIANA de Vapores Correos de África. SERVICIO DE BARCELONA. Salidas fijas todos los martes y viernes a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Sidi, Mogador y Canarias.

SERVICIO PARA ITALIA. Salidas quincenales para Niza, Génova y Lióna. Salidas semanales para Génova desde el puerto de Valencia. Espaciosos y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Ponda, inmejorables condiciones para 3.ª clase. Telegrafía sin hilos en todos los buques. Consignatarios: J. M. MATOS. Libertad, 10 (Cabañal). Teléfono número 3.06. En Valencia Cruz Nueva, 6.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. Hijos de Nogués. SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Hírcola, y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se asegura los mercaderes en la compañía inglesa «La Unión Marítima».